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今日运河

·委员风采

“武术要发扬光大，需要让更多
的人喜爱。”9日，政协委员、梁山功夫
院院长宋义祥对记者说。

谈及对武术的感情，宋义祥坦
言，武术就是他的全部，他自幼习武，
对于武术，他充满了热爱和崇敬，因
为武术教会了他为人处世的态度，赋
予了他坚韧不拔的意志，让他学会了
做人的道理。“武术不仅可以强身健
体，更能以武德感化和教育世人。”宋
义祥说，武术应该被传承和发扬下
去，让更多的人爱上武术、推崇武术、
崇敬武术。

“武术是中国传统民族文化形式
的一种，它不仅是攻防技击的理解和
运用，同时还体现了中华民族的意
志、理想、追求和欣赏习惯、思维模式
等特点。”宋义祥说，武术是中国的国
术，体现了中华民族的传统文化。但
现在大众都在追求利益的最大化，武
术的生存空间不断被压缩，特别是传
承方面，出现了巨大的危机，有些武
术项目已经后继无人，人走艺绝。

“我们的祖先创造了很多优秀的
武术技艺并世代相传至今，作为一个
中国人，要对得起祖先留下的宝贵遗
产，为祖国的文化传承尽一点微薄之
力。”宋义祥认为，武术的传承出现问
题，是因为没有得到正确的推广和发
展。“武术要更好地传承下去，就需要
更多人的关注和喜爱，这也是我们应
该努力的方向。”

“武术的推广应该考虑如何更让
人们接受，只有贴近百姓的日常生
活，才能得到更多人的喜爱。”今年的
政协提案，宋义祥的题目是“让武术
资源得到更好的挖掘保护和传承推
广”。

让武术走进

千家万户
文/图 本报记者 黄广华

政协委员、济宁宏森投资有限公司董事长 李治国———

干服务员也应有从业标准
文/图 本报记者 黄广华

“近年来，我亲眼目睹了
济宁服务业发生的巨大变
化，超市商场多了，星级宾馆
多了，老百姓出游、购物更加
方便，我们城市更加美丽、宜
居。”9日下午，政协委员、济
宁宏森投资有限公司董事长
李治国说。

餐饮企业缺工，服务员
难招，已经成为许多饭店老
板的心病。“现在很多餐饮单
位都在愁‘招工难’，我认为
应该理性看待。”李治国也在
经营一家餐饮企业，一件亲
身经历的事，让他印象深刻。
曾经有两个农村女孩在自己
酒店里当服务员，干了不到
半年就都走了，“这两个女

孩，一个是被家里硬叫回去
的，怕她在外面吃苦，更担心
她学坏；另一个女孩因为要
订婚，只好辞职回家。”

李治国说，现在农村女
孩一般不到20岁就张罗找对
象，结了婚又要生孩子，就不
再外出打工了。另外，现在农
村一般一家只有一两个孩
子，从小在家里也没怎么干
过活，不怎么能吃苦。再说现
在农村生活也好了，比在城
里打工舒服，很多家长都不
愿意孩子出来当服务员。

李志国认为，餐饮服务
单位应该灵活用工，鼓励在
校大学生利用空闲时间到饭
店打工。同时，职业教育中应

该对餐饮服务业进行统一规
划，设立学科培养专门人才，
这样既可以在一定程度上缓
解“招工难”问题，也可以让
餐饮服务人才的培养有标准
和程序，不用“到了饭店再学
活儿”，饭店的运营也能更有
效率。

“现在许多人都认为，上
大学就是有本事，当服务员
就一辈子没出息，这是因为
餐饮服务行业还没有一个规
范的学习、从业规程。”李治
国认为，无论什么职业，都应
该有一个从学习行业知识，
到上岗从业的规范过程，“这
是一个自身积累、提升的过
程，应该有章可依。”

政协委员、济宁汽车总站站长 李平———

一句暖心话，也能解疲劳
文/图 本报记者 黄广华

“汽车站，是交通行业的
重要服务窗口，也是一张城市
的名片。”政协委员、济宁汽车
总站站长李平说。

“为旅客打造温馨驿站，
就要真正走进旅客心里。”李
平介绍，汽车总站地处济宁城
区“南大门”，客流量大、辐射
面广，衔接城市和农村，是济
宁市一个重要的服务窗口。济
宁汽车总站把打造“温馨驿
站”作为客运服务品牌，目前
形成了完整的品牌服务体系
和品牌标志标识，具有浓郁的
地域特色，得到了广大旅客的
认可。

“随着公路路网建设的

加快和人民不断增长的交
通需求，汽车总站作为公路
出行的重要服务窗口，其作
用和地位日益突显。”李平
表示，作为一个重要窗口单
位，应该让员工们深刻认识
到，每一个服务环节都必须
全力以赴。“旅客从心里对
我们信任，就是对我们最好
的回报。”

“周到热忱的服务是沟
通司乘人员的有效方式，更
是展示窗口形象的最佳途
径。”李平说，给旅客提供温
馨、便利，应该体现在车站
服务的每一个方面。“您好，
欢迎您乘坐本次班车”、“欢

迎您下次乘坐我们的班车，
再见！”，一句礼貌而热情的
问候，听了倍感温馨，也能
缓解旅程的疲惫。此外，全
天候提供便民和咨询服务，
快速为车主提供应急救助
服务；坚持把爱心送给贫困
学 生 ，把 爱 心 送 给 孤 寡 老
人，把爱心送给贫困家庭，
都是“温馨驿站”的体现。

“现在济宁的拥堵状况突
出，是阻碍城市发展的一个重
要因素。”谈及今年的提案，李
平笑着说，他今年的提案主要
是缓解拥堵方面，“城市交通
拥堵有效缓解，车站的服务也
将更上一个台阶。”

政协委员、梁山功夫院院长 宋
义祥———

“现在许多人都认为，上大学就是有本事，当服务员
就一辈子没出息，这是因为餐饮服务行业还没有一个规
范的学习、从业规程。”

“周到热忱的服务是沟通司乘人员的有效方式，更是
展示窗口形象的最佳途径。”

“武术要更好地传承下
去，就需要更多人的关注和
喜爱，这也是我们应该努力
的方向。”
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